



Nombre del alumno:

Adriana de los Santos Candelaria

Nombre del profesor:

Dr. Alejandro de Jesús Méndez López

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Enseñanza Superior.

PASIÓN POR EDUCAR

Doctorado en Educación

EDUCACION SUPERIOR EN MEXICO

Introducción

Nuestro sistema educativo se rige como todo por una amplia normatividad en donde nuestra Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos es de donde emanan todas las leyes, la educación superior deberá estar enfocada en formar buenos profesionistas aquellos capaces de no solamente ser empleados sino que sean líderes creadores de empresas, con el crecimiento de los profesionistas se conseguirá el crecimiento de nuestro país, hay que enfocar que las leyes, reglamentos y programas buscan el explotar la mejor educación para los jóvenes pero también deberá ir de la mano con los catedráticos para que se realice una buena enseñanza, en el presente ensayo trata de enfocar nuestras leyes con los problemas actuales y reales de la sociedad.

Objetivo

Analizar las diferentes leyes y reglamentos para ver si son aplicados en nuestra sociedad, así como también las diferentes organizaciones internacionales que se encuentran financiando y ayudando a nuestro país, de igual forma ver la estructura de la educación superior en nuestro país y analizar si realmente realizan sus funciones.

Desarrollo

Es para que la sociedad tenga una fuente de excelencia al formar profesionistas, se tiene que elaborar un plan nacional de desarrollo, no coincido en que un este plan tenga vigencia de 6 años ya que desde mi punto de vista para que un proyecto genere buenos resultados deberá ser a largo plazo, uno de los problemas eventuales que cada 6 años a este plan se le realizan diferentes modificaciones claro ejemplo es en donde anteriormente para cursar una carrera profesional tenías que estudiar 10 semestres en una institución educativa y así poder ejercer, hoy en día existen carreras profesionales de corto plazo es decir de 6 semestres en los cuales se manifiesta que te encuentras apto para poder realizarte profesionalmente, en educación superior se catalogan universidades públicas las cuales son descentralizadas y cuentan con autonomía, tienen validez en sus grados y títulos académicos, se manifiesta tener libertad de cátedra en donde no estipulan rígidamente planes de estudios, estas universidades designadas por el gobierno federal y estatal se encuentran en toda la república mexicana, por lo consiguiente son pocos vacantes lo que ofertan dichas universidades es por ente de no todos tienen la oportunidad de asistir a una universidad pública, ahí es donde nace la universidad particular aquella universidad que muy difícilmente tendría una libertad de cátedra ya que se rigen por ciertos planes de estudios para lograr el reconocimiento ante la secretaria de educación, muchas universidades particulares general amplias ganancias ya que consiguen sustentarse

gracias a una colegiatura, docentes profesionales alientan a los jóvenes a prepararse si no es en una universidad pública poder hacerlo en una universidad particular.

De acuerdo a nuestra Constitución Política nos menciona el art. 3 constitucional que el estado PROMOVERA Y ATENDERA las diferentes modalidades de educación inicial y superior, mas no será obligatorio como la educación básica, podría ser que si se tenga muchísima razón la importancia de solo promover y atender ya que si es obligatorio entonces un joven tomara la carrera profesional como si fuera impuesta, en nuestro país no todos tienen la oportunidad de estudiar una licenciatura para poder desempeñarse en la sociedad, pero el estado acertó en promoverla en realizar una difusión en la cual impulse a los jóvenes a seguirse preparando que sean competentes y puedan desarrollarse en la sociedad. Pero también se tiene que tocar el tema de la falta de oportunidades laborales en México o impulsar a que las empresas contraten a aquellos jóvenes sin experiencia para que ahí si ejerzan sus conocimientos.

Nuestros reglamentos se encuentran estipulados para ayudar a la sociedad a desarrollarse intelectualmente, se menciona de apoyos financieros para educación superior, en donde realiza la invitación al joven a alcanzar estos apoyos de acuerdo a su desempeño, de igual manera realiza un especial trato a aquellos que requiere de educación especial para que se les proporcione un aprendizaje en donde sus aptitudes sobresalgan, así como también las universidades deberán trabajar en armonía y de manera conjunta para apoyar aquellos alumnos con aptitudes sobresalientes, lo que nos mencionan nuestras leyes es oportuno y busca la mejora en la comunidad educativa, pero lastimosamente podemos ver reflejado que en ocasiones la realidad es muy diferente ya que carecemos de educación superior al mencionar que una universidad pública no puede ser encontrada comúnmente de modo geográfico en nuestro país, carecemos de universidades públicas si, podría asignarse mucho más recurso a la educación superior de parte del gobierno federal es factible, pero lamentablemente no es así, un alumno de economía baja, puede entrar en una universidad pública pero es muy difícil que el alumno egrese ya sea porque también tiene que trabajar para seguir estudiando, o porque como docentes lastimosamente a nivel universitario no tenemos empatía con los alumnos, nuestro sistema es demasiado rígido en el cual no nos permite ver más allá de la carrera profesional. Las universidades particulares por su caso se tiene más flexibilidad en algunas circunstancias, pero es el mismo problema la economía.

Existen diferentes organismos gubernamentales enfocados en alcanzar la excelencia académica en la educación superior, encargados de promover la educación, impulsar a los jóvenes a no abandonar su carrera profesional es así como la secretaria de educación creo diferentes organismos para poder alcanzar dichos objetivos. Independientemente de ingresos del estado en ayuda a la educación superior, también colaboran diferentes organismos internacionales tales como el banco mundial, la Unesco, Banco interamericanos de desarrollo etc. los financiamientos que dichos organismos disponen es para países en vías de desarrollo como lo es México,

buscando la igualdad de oportunidades, enfocadas en apoyar la investigación, alcanzar la calidad del personal docente, renovar la enseñanza etc. temas demasiados importantes para la educación en la actualidad. Los temas que dichas organizaciones realizan son realistas, leyendo todo esto podría atreverme a manifestar porque la secretaria de educación superior de nuestro país no ha tocado dichos temas, como porque no enfocarnos como docentes si los alumnos ejercerán su carrera profesional al egresar, o analizar si es como docentes tendríamos una calidad educativa apropiada para dar cátedras a nivel superior.

Conclusión

La educación superior en nuestro países se le a dejado de dar la importancia que tiene, ya que nuestro plan nacional de desarrollo es muy ajeno a lo que se imparte realmente en las instituciones, para poder elaborar dicho plan se tiene que realizar un estudio minucioso en donde tendría que tomarse en cuenta lo que son las clases económicas, realizar un mapa geográfico de las universidades públicas que existen, solo en Chiapas son pocas universidades públicas existentes, muchas de ellas es la misma universidad pero con diferentes licenciaturas regadas en todo el territorio chiapaneco, existen más universidades particulares que publicas, los organismos internacionales tienen claro los proyectos a desarrollar para que la educación alcance la calidad que necesita, las leyes y reglamentos son un claro ejemplo que podría existir la perfección en teoría mas no en la práctica, estoy a favor en seguirnos preparando como docentes ya que para si nosotros alcanzamos la excelencia nuestro futuros profesionistas lo harán de la misma manera. Se necesita mas recurso, mas apoyo, muchos mas proyectos enfocados en diferentes áreas de la educación superior en México, tenemos excelentes jóvenes que se les corta las alas por la falta de apoyo o recurso de parte de las instituciones, solo queda seguir preparándose, analizar el futuro de nuestra sociedad desde una perspectiva no negativa sino positiva.